

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de atuados para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servido a toda hora. Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Gabardo. Se advierte que no está en el frutal de fuercillas.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., sábado 20 de julio de 1912 || Núm. 157

Director, Administrador y Propietario, — RICARDO COTO FERNANDEZ

OFICINA: — Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA

de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN

Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza

Hielo y Aguas Gaseosas

Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salón y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.

SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

LA MEJOR



Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura, inimitable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 40

Las elecciones de diputados en la República Argentina

Por José María Salavería

La semana que precede a unas elecciones nacionales es igual en todos los países: se distingue por un calentamiento de las pasiones y por un ambiente emotivo que, bien considerado, tiene mucho de artificial. Es un ambiente de alta presión, a cuyo efecto concurren los grandes medios de que dispone nuestro siglo: telégrafo, periódicos, mítines y cartelones por las esquinas. En Buenos Aires, lo mismo que en Madrid o en Londres, el periódico electoral recuerda a los días carnavalescos: la gente se entusiasma y se enajena por autodestrucción, por cumplir el orden del día, porque está mandado enajenarse.

Pero en las últimas elecciones de Argentina hubo un doble motivo para emocionarse. Este es el año en que se estrenó

una nueva forma de sufragio, y todos estaban como los chicos cuando se ponen zapatos nuevos. Hacía muchos años que las elecciones no provocaban grande interés en el pueblo, cuya conciencia política parecía haberse adormecido; ahora, gracias a las reformas sufragistas, el interés creció de punto.

Estas reformas consisten en el voto obligatorio implantado por Sáenz Peña, como fué en España por Maura; en el sistema de la «lista incompleta», cuya tendencia es dar entrada en el Parlamento a las minorías y, por último, en el voto secreto.

Animados por esta atmósfera emocional, los candidatos surgieron con la espontaneidad profusa de los hongos. Nunca se vió en el país tal abundancia de pretendientes al acto. Hay que advertir que en la Argentina gozan los diputados de un sueldo pingüe. Pero también será preciso advertir que aquí los diputados y senadores son personas ricas por lo general; tienen negocios ó sinecuras y ejercen la política más por vanidad ó mo-

tivos sociales que por logrería. Cuando menos no son logrereros en emulatura: quiero decir que aquí no existe el ejemplo del político profesional a la española, que vive de ingresos misteriosos y que se pasa la existencia dentro de la órbita política, sin otro oficio ni otras orientaciones. El tipo del político profesional a la española no podría aquí existir. La vida cara obliga a los negocios amplios y diversos; con el sueldo, por elevado que sea, no puede un diputado argentino mantener un rango decoroso en este país, particularmente donde las clases elevadas viven en un tren de gasto fastuoso. Tampoco gozan aquí los políticos de la espectación pública. La gente se encuentra ocupada en sus trabajos y no le importa lo que hacen los políticos. Sólo en las solemnidades, como ésta de las elecciones, asumen aquí los políticos la preocupación universal. No es como en España, donde cada mañana nos enteran los periódicos de cómo durmió Maura, de lo que dijo Canalejas al acostarse y del paseo que dió Melquíades Álvarez poco después de ponerse el Sol. Claro es que si le quitamos estas preocupaciones divertidísimas a un país laborioso, ¿qué demonio le queda para entretenerse? Si, al menos, hubiese una corrida de toros cada día.

Aquí los periódicos no intervienen en las contiendas electorales, no se apasionan, ni mucho menos se dedican a apasionar al público. El oficio periodístico es aquí neutral, nunca partidista. Existen periódicos sectarios; pero tienen un campo de acción muy reducido. Los grandes periódicos viven comercialmente, de dar noticias, de insertar anuncios y de servir las necesidades del lector; pero a ninguno de ellos se le ocurre propiciar a un hombre ó a un bando, insistiendo en decir que ese hombre es el más bello de la patria ó que ese bando irá a hacer las delicias de la nación. En el período electoral, los periódicos de Buenos Aires no alteran el orden de sus secciones; dentro de sus páginas dan cabida a la información electoral, insertando noticias completas de todos los partidos ó candidatos, de las reuniones, asambleas ó decisiones de los distintos grupos antagonistas. Si el periódico tiene simpatía por algún grupo, su adhesión es lo más discreta y velada posible. Los artículos de fondo se sujetan siempre a una alta discreción. Y las polémicas entre periódicos no existen.

En tal caso, las agrupaciones políticas se valen de otros procedimientos para su propaganda. Recurren un poco al sistema electoral inglés, como son los cartelones en las esquinas, los cartelones llevados por las calles en brazos de mozos de cuerda, los mítines en las plazas suburbanas, las asambleas en vastos locales, los retratos en los escaparates de las tiendas y pegados en las esquinas. Hasta los telones de los teatros se aprovechan para anunciar la candidatura de un hombre ó de una agrupación.

Pero esta efervescencia dura unos cuantos días; después todo el mundo piensa en otra cosa. Los argentinos lamentan la inercia política y quieren que los ciudadanos se capaciten de su responsabilidad cívica, de sus deberes públicos, de su necesaria intervención activa, moral continua en los asuntos del común. Recuerdan, melancólicamente los tiempos pasados, cuando la nación vibraba al conjunto de las contiendas políticas. Se olvidan un poco de que en aquellos tiempos el fervor político solía arrastrar a reprochados y senadores son personas ricas por lo general; tienen negocios ó sinecuras y ejercen la política más por vanidad ó mo-

Pasa a la 4ª página.

ATLANTIC FRUIT CO.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros., para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado a última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16¢ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, a la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en su oficina situada en Las Arcada.

R. C. Wetmore, Agente.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene a la venta estos productos chinos y japoneses; sedería, jarrones, juegos de té y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado a 50 varas al Sur del Carmen.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Donde tienen por norma complacer al público vendiéndole al por mayor y al menudeo artículos de clase inmejorable, que apesar de no conseguirse en otras partes de la localidad, dan a precios iguales ó más bajos que en la capital. Donde reciben semanalmente las últimas novedades en Librería, Papelería y Cigarrería de los mejores mercados europeos y americanos, en la Librería Alajuelense de Calvo Fernández y C^o Donde además, se hacen cargo de toda clase de comisiones y aceptan trabajos de tipografía, que ejecuta la mejor imprenta.

Bonitos negocios

Vendemos:
1º—Un magnífico lote esquinero, propio para construir una casa de comercio, situado a cien varas al Sur de la cafetería de Urbana.
2º—Un lote muy bien situado, a 50 metros de la Plaza de Tres Ríos, con una pequeña casa de habitación; y
3º—Una casa de habitación situada en la ciudad de Heredia, a doscientas cincuenta varas del Parque.
Para precio y condiciones, diríjase a esta oficina.

Dos proyectos

Pronto se va a ocupar el Congreso Constitucional en el estudio de dos asuntos de suma importancia, que merecen toda nuestra atención.

Uno de esos proyectos se refiere a la creación de una cuarta Alcaldía en la capital, y a la división de las cuatro en dos secciones, una civil y otra criminal, de manera que dos Alcaldías se entiendan con un ramo y dos con otro.

Hace tiempo que se ha venido insistiendo en esta misma cuestión. El desarrollo prodigioso de San José, la calidad de población que tiene, la multitud de circunstancias anexas a la civilización, han traído consigo una mayor complicación de los asuntos judiciales y la necesidad de una mejor organización en ciertos despachos de justicia.

La tarea de instruir, el trabajo de levantar informaciones, y no informaciones como quiera, sino concienzudas, honradas, inteligentes y desinteresadas, es algo muy serio y muy digno de tomarse en cuenta. No es posible que tres Alcaldías que se ocupan indistintamente en asuntos criminales y civiles puedan dar abasto al cúmulo de asuntos que cada día se ofrece a la consideración de los Alcaldes de la capital.

No es posible que tres Alcaldes puedan hacer una labor satisfactoria para la defensa social y para dar a cada uno lo que es suyo, a pesar de su buena voluntad y de su pericia, si el tiempo no es suficiente, si el trabajo es abrumador y si la atención tiene que repartirse en diversos asuntos de índole radicalmente diferente.

Solamente la tarea de instruir informaciones es más que humana para dos Alcaldes mal remunerados, ya que a decir verdad no hay sueldos más raquíticos que los de los empleados de justicia, si se atiende a la preparación que necesitan, al trabajo ímprobo que desempeñan y a la delicadeza de su ministerio.

En el ramo administrativo el solo hecho de escribir con alguna corrección capacita al individuo para el desempeño de ciertos cargos y para que devengue buenas mensualidades.

El empleado de justicia necesita estudio y práctica durante cierto tiempo. El Juez, y el Magistrado y el Alcalde han menester conocimientos técnicos, capacidad indiscutible y responsabilidad que ha de constar en el protocolo de un notario.

Las primeras diligencias que se dictan en una causa criminal, son las más eficaces, las más firmes, las más

verídicas, las más dignas de tomarse en cuenta. De las primeras diligencias, esto es, de la instrucción, del sumario, es de lo que depende la salvación ó la condenación de un individuo; de esas primeras diligencias depende la justicia ó la injusticia de un fallo, la suerte ó la desgracia de un reo, la suerte ó la desgracia de una familia, de una esposa, de unos hijos.

Estos primeros pasos en una causa criminal, siempre ó casi siempre están en manos de los Alcaldes, y ellos no pueden responder como quisieran de la efectividad, prontitud y justicia de las penas, puesto que por más que lo desearan no podrían poner toda su atención en la suerte de un indiciado si tienen que atender indefectiblemente las querrelas civiles no menos complicadas y engorrosas que las criminales.

El oficio hace maestro, se ha dicho siempre con razón, y es natural que creando una cuarta Alcaldía, de manera que haya dos para lo criminal y dos para lo civil, el trabajo será más conexo en cada ramo, habrá más conciencia en las decisiones, más justicia en los fallos, más eficacia y prontitud en los procedimientos.

Un funcionario que se dedique exclusivamente a cierta clase de asuntos, adquiere más pericia, más destreza y más confianza en lo que decide, que el que tiene repartida su atención en una serie de asuntos de índole diversa.

Por eso estamos de acuerdo con la creación de una cuarta Alcaldía en la capital y en la división de que hemos hablado.

El otro proyecto se refiere a la división de la Gobernación de esta provincia en dos secciones.

Justamente, con la Gobernación de San José ocurre cosa idéntica que con las Alcaldías.

El Gobernador es ejecutor de las decisiones municipales, es juez cuando se trata de apelaciones de juzgamientos por faltas, por cierto muy numerosos, es inspector de caminos, es indispensable en las sesiones municipales, es tantas cosas, que no puede ser ninguna como debiera serlo, ni aun en el supuesto de que siempre el puesto lo ocupe persona de inteligencia y actividad de quien hoy lo desempeña.

Es, pues, de urgencia, poner remedio a estas dificultades para que la justicia se cumpla y para que se beneficie el pueblo.

Recuerdos de Ugarte

Aquel infatigable trabajador del pensamiento dictó su primera conferencia en Nueva York, según la tarjeta de entrada que hemos recibido lo reza, en esta forma:

"CONFERENCIA

«El Porvenir de la América Latina por MANUEL UGARTE, el martes 9 de julio de 1912, en 305 Schermerhorn Hall, Universidad de Columbia, Nueva York a las 4.30 p. m.

SUMARIO:—Mi viaje a través de América.—Causas del antagonismo entre los Latinos y los Anglo-ajones del Nuevo Mundo.—La separación de Panamá.—El empréstito de Nicaragua.—Las Repúblicas del Sur vuelven los ojos hacia Europa y el Japón.—Nuestra pereza y nuestras revoluciones.—El apoyo que encuentran los conspiradores en los Estados Unidos.—Tendencias al boicot de las mercaderías Norte Americanas.—Las intervenciones.—Méjico y Cuba.—La justicia necesaria y la fraternidad indispensable entre todas las naciones del Nuevo Mundo.»

Emociones teatrales

SONAMBULA

En la sucesión de éxitos que han sido las representaciones del Nacional, tocó antenoche el turno al sentimental *esparruto* de Bellini, cuyo nombre bien dice de su música vaga, nostálgica y dolorosa.

«La Sonámbula» pasó anoche por la escena de nuestro teatro, desgraciadamente ante una reducida concurrencia que—sin embargo—supo escuchar con el debido respeto, aquella obra que consagrada por la Gloria y respetada por el Tiempo, es siempre nueva y oportuna, porque habla al espíritu, porque llega hasta lo más hondo de las almas y agita los corazones con la magia de sus dolientes é intensas ansias y anhelos, eternizadas en tan prodigiosa creación musical.

Y deja «La Sonámbula» una estela de prestigio, porque pasa magníficamente ataviada de corrección, aquella que pareciera una impulsiva exaltación del músico italiano, del dominio tan sólo del sentimiento.

Siendo como son los artistas de la aplaudida *troupe* lilliputiense, conscientes—cosa que parece paradójal si se toma en cuenta su edad—no podían menos que aprovechar la propia ocasión que la obra de Bellini les ofrecía, para poner en juego todas sus habilidades y la exquisitez de sus modalidades escénicas en su interpretación.

Aquella Sonámbula con su veste blanca y sus ojos donde la inmovilidad y el arcano nos decían de su pasión inmensa y de su candor abofetado por la saña de un rival, más parecía una aparición, una divina aparición, hija de una mente febril, que una mujer... y sin embargo, era tan mujer, hay tantas sonámbulas trágicas por el mundo, tantas Lisas desafiadas y vengativas, tantos hombres que como el pastor aquel, fan en el engaño y tan pocos Condes caballerescos y gentiles... No hay duda que en medio de tanta idealidad, la obra de Bellini es humana... muy humana.

No podemos dejar de acclamationar una vez más a la simpática señorita Rico quien, sacó brillantemente su papel de pastor, en el cual imprimió el sello de su personalidad impetuosa, llegando hasta los más líricos arranques, tales como el del apasionado á, *perché non poss odiare* en donde el alma misma gritaba en sus labios enfebrecidos.

Y de la *Sonámbula*? Para ella fueron muchos de los entusiasmos de antenoche, así como las doctas y sensadas opiniones consagraron una vez más a la aplaudida contralto, en cuyo rol de Conde tuvo otro triunfo que como el de Carmen, le concede seguridad en las tablas, gran porvenir como cantante y propia personalidad en sus ejecuciones...

No ha de faltar nuestro aplauso para los coros, que siendo como son una de las partes más aplaudidas y dificultosas de la obra, fueron desempeñados con brillantez por los artistas que—por la excepcional organización de la Compañía del Comendador Guerra—no son menos que las partes principales.

En resumen: otro triunfo y otra satisfacción para los que amamos el arte puro, fué la noche del jueves en el Nacional.

FLORIMEL

Doña Elisa Carmona v. de Sánchez

Ayer falleció esta honorable señora, madre de nuestro buen amigo don Roberto Sánchez.

Al consignar tan triste como inesperada noticia, enviamos nuestro pésame sincero a todos los deudos y especialmente a don Roberto, a cuyo lado estamos en esta hora de profundo dolor.

Doña Elisa Carmona v. de Sánchez

HA MUERTO

Roberto Sánchez y familia, invitan por este medio a todos sus amigos, para que asistan al entierro que se verificará hoy a las diez de la mañana, partiendo el cortejo fúnebre de la Iglesia de San Francisco de Mata Redonda.

San José, julio 20 de 1912.

Una ruina que puede remediarse con 280 colones

Dice «La República» del miércoles 17 que el Observatorio está acéfalo con motivo de la renuncia del señor Cots, y da su opinión acerca de la conveniencia de nombrar una persona competente á fin de que aquel importante centro preste la utilidad científica que debe.

Nosotros ya habíamos llamado la atención del señor Ministro acerca del abandono en que se hallan las oficinas, que no sabemos por qué están anexionadas al Museo, siendo como son de tan distinta índole sus funcionamiento y de tan diversa la marcha de unas y otras.

Nosotros no podemos creer que sea por negligencia que oficinas como la del Observatorio ó el Pabellón de sismología se hallen en el lamentable estado actual; no podemos creer que el Director del Museo vea con buenos ojos convertidos en bodega los departamentos de la torre, y en basurero el importante archivo situado en la misma. No puede ser...!

Y nos atrevemos a imaginar que seguramente no le alcanza el tiempo para atender á otras que las secciones principales del Museo, ó que sus atribuciones y sus retribuciones no se lo permiten. Y pensamos así ante el espectáculo que se ofrece en aquel edificio público á donde á la mirada del visitante, debe chocar el contraste de unas secciones debidamente atendidas, de unos departamentos aseados y en el orden correspondiente á la vez que otros departamentos se hallan convertidos en verdaderos basureros...

Seguendo el corredor que del sitio donde se hallan hoy, artísticamente dispuestos en tarimas especiales los ídolos de piedra, las antigüedades indígenas y las armas corazas, y otros objetos de valor, se llega al patio donde se erigió el año pasado el Pabellón de sismología, con sus respectivas bases de concreto y sus instalaciones especiales para los aparatos, pero he aquí que desde este momento sucede al orden y á la buena disposición, el abandono y la ruina. En los corredores del Pabellón, se hallan desmontados el pluviógrafo y algunas piezas de los alimógrafos. En el interior se hallan montados pero en completo descuido, un sismoscopio, un alimógrafo y un reloj eléctrico, sin que ninguno hubiese marcado los temblores de esos últimos días en que llegamos á practicar nuestra visita reporteril.

Del mismo modo están sin prestar ninguna utilidad el pluviómetro y el ter-

mómetro enterrado en la tierra y otros aparatos con lo cual nos explicamos los errores meteorológicos de los últimos días.

Y del Observatorio?

Aquello da grima, no hay un solo aparato montado y están arruinados y sucios en los rincones; no se atiende en absoluto á las observaciones que exige el reglamento de la Institución y, lo que más extraño nos pareció, se deja vencer por la inclemencia de la humedad y del polvo el magnífico teodolito que costó la bicocha de \$4,000 al Estado. «Está bien que no hagan nada por el progreso—nos decía el viejo amigo que nos acompañaba—pero que no dejen perder esto. Que esto no es suyo, es nuestro, es el del país...»

Y tiene razón el viejo... Aquello se pierde si no se toman medidas al respecto, de salvarlo.

Y ahora preguntamos: Por qué se retiró don Pablo Bloyel del Observatorio. Por qué don Pedro Nolasco abandonó su campo tan querido como fecundo?

Fué acaso porque el Gobierno encontró personas más competentes que ellos para encargarse de aquella oficina ó porque dichos señores se vieron amenazados por la ruina?

Nosotros fuimos en visita oficial al Observatorio, cuando los temblores del año antepasado, y volvimos como reporteros cuando los terremotos de 1911 y recordamos que era muy otro el espectáculo que ofrecía. Entonces todos los aparatos funcionaban, se atendía durante el día y la noche á la observación meteorológica, se contestaba á toda pregunta de la Prensa y del público y había orden y aseo.

Durante el 1911 progresó mucho aquel centro, puesto que bajo la dirección del señor Bloyel se construyó el Pabellón de sismología y las instalaciones para los aparatos meteorológicos.

De manera, pues, que á causa de la mala dirección de la oficina y del abandono en que el Ministerio la ha dejado, es que se derrumba una tan importante institución.

Sabamos que el Gobierno solicitó un presupuesto para reorganizar el Observatorio y que le fué fijada la cantidad de \$280 como necesaria para el funcionamiento de aquello y que es esta cifra insignificante la que el Gobierno se niega á gastar.

Laclos Larive

La Sociedad de San Vicente de Paúl reparte más de 200 limosnas

Ayer, durante las horas de la mañana hasta cerca de las 3 de la tarde, estuvo la Sociedad de San Vicente de Paúl repartiendo limosnas en número crecidísimo á todas las ancianitas pobres de esta capital.

El cuadro que presenciamos era hermoso, viendo desfilar ante nosotros más de 200, que una á una iban saliendo con su motetito bajo el brazo, risueñas y alegres con dirección á sus respectivos hogares, para depositar aquel obsequio que habían recibido de manos de señoras tan caritativas como son las que forman esa Asociación, conocida con el nombre de San Vicente de Paúl.

Un albañil se cae de un andamio

El señor Manuel Peña, albañil, de 57 años de edad, estando entregado á sus labores en una casa en construcción por el barrio de La Soledad, se cayó de un andamio, fracturándose el femur izquierdo, quedando inutilizado para el trabajo.

En el acto fue conducido en un coche al Hospital acompañado por el contratista de la obra, siendo reconocido y curado debidamente por los doctores Barrionuevo y Picado, que se interesaron extremadamente por el herido.

LABORES del Ministerio de Fomento

Se ha recibido el pedido hecho al exterior del material de hierro para el establecimiento de la cañería en la villa de Pacaca del Cantón de Mora. Pronto se dará principio á los trabajos referidos, á fin de que los vecinos disfruten de los beneficios del agua potable.

Se ha dado feliz término á los trabajos de construcción del puente sobre el Río Blanco, en el camino que conduce de la aldea de Zarco al Cantón de San Carlos.

Pronto quedarán terminados los trabajos del puente sobre el río Gliguero, en la misma carretera. Estos puentes han sido construidos con fondos nacionales, por medio del Departamento General de Obras Públicas.

Al entierro

de nuestro malogrado amigo y compañero Lisimaco Vargas, acudió una concurrencia numerosísima de amigos de distintas clases sociales, como demostración palmaria del mucho cariño que todos le teníamos. El carro fúnebre iba cubierto completamente de frascas coronas de flores y laureles, algunas de ellas enlazadas por cintas con inscripciones recordativas.

Invitaron al entierro la familia y la Facultad de Ingenieros. Sirva de consuelo á la afligida Nina el general sentimiento de dolor con que todos recibimos la fatal resolución del destino.

Mercado de ganado en Heredia

Julio 19 | 1912.

Alberto Chaverri Alfaro vendió 1 res á 204 centavos el kilo.	
José María Castillo	3 4 22 cts. kilo
>	10 4 21 >>
>	22 4 19 >>
Agapito Rodríguez	1 4 19 >>
>	1 4 19 >>
Leopoldo Hidalgo	2 4 20 >>
>	3 4 19 >>
Jenaro Valverde	5 4 22 >>
>	11 4 21 >>
>	3 4 20 >>
Alberto Young	5 4 21 >>
Santiago Zamora	24 4 21 >>
>	7 4 20 >>
Filimón Quesada	2 4 21 >>
>	6 4 20 >>
José Pacheco	20 4 21 >>
>	6 4 22 >>
>	6 4 20 >>
>	12 4 19 >>
Aberardo Hidalgo	6 4 20 >>
>	5 4 20 >>
>	8 4 19 >>
Abraham Gómez	4 4 22 >>
Gonzalo Castro	3 4 20 >>
>	2 4 19 >>
Ramón Barrantes	2 4 19 >>

Hoy, no obstante haber habido buena caidad y cantidad de ganado, éste se vendió á precios un poco más cómodos.

Bienvenida

La presentamos al joven periodista Fortich Pérez, quien llegó al país procedente de su patria, Colombia, donde pasó algunos años después de haber permanecido entre nosotros formando parte de la redacción de «La Prensa Libre.»

Noticias cablegráficas

Buenos Aires, 18.—Un gran grupo de comboys americanos y mejicanos, acaban de llegar al puerto de «Artanga», van al territorio del Chaco donde una empresa americana compró 700 leguas cuadradas de terrenos para formar grandes criaderos de ganado.

Río Janeiro, 18.—Ha llegado una comisión japonesa a hacer estudios sobre las condiciones y posibilidades agrícolas del país; visitaron también Uruguay, Argentina y Chile. El señor Celestino Simón, alto empleado de la Brazilian Lloyd ha sido acusado de estafa de 1,400 contos.

Londres, 18.—El señor Secretario de Relaciones Exteriores recibió nota de la Cámara de los Comunes en que le piden se sirva comunicarle si la acción de Inglaterra es en conjunto con el Gobierno de Washington en el asunto de Putumayo con el fin de poner coto a explotadores extranjeros de la goma elástica en aquellas apartadas regiones. La Pall Mall Gazette dice que las revelaciones de Putumayo son una abominación que cae directamente y con la fuerza de un rayo sobre nuestro país. El grito de horror prontamente se traduce en acción pues los duques de Norfolk Hamilton y otros han hecho llamamiento para allegar 15 mil libras esterlinas para el establecimiento de una misión católica romana en el Putumayo.

Atlantic City, 18.—Se ha recuperado el cadáver de Melvin Vanmar, se lo envió a su esposa, a Illinois; se ha principiado a recaudar fondos para las cuatro viudas.

Pakow, Rusia, 18.—Docecientos prisioneros políticos han querido matarse, no comiendo durante dos semanas, encuétranse moribundos. Hay gran alarma, porque se producirá un gran escándalo. Se han pedido instrucciones al Ministro del Interior, pues los prisioneros declaran que las condiciones del cautiverio son intolerables.

Sebastopol, 18.—El Teniente aviador Zerkustko cayó de una altura de mil pies, matándose instantáneamente. Diez marinos del crucero «Zelastout» que se amotinaron, han sido sentenciados como revolucionarios.

Wellbourne, Australia, 18.—El primer Ministro de Australia se une a Inglaterra en la protesta contra el uso exclusivo libre de viaje a las embarcaciones americanas por el Canal de Panamá, porque lo juzga un golpe para Australia.

Williamington, 18.—El nuevo escorizado «Wloming» en viaje de prueba para Filadelfia, se varó a una milla al Suroeste; se han mandado remolcadores a auxiliarlo. El Capitán dice que no peligró ni ha sido dañado.

Londres, 18.—Ha sido muy comentado que los Infantes Antonio de Orleans y su esposa Eulalia hayan solicitado nacionalizarse en Francia. El asunto no se ha resuelto y se ha comunicado a España.—La petición obedece al deseo que tiene de divorciarse legalmente y poderse casar de nuevo, porque de conformidad con la ley española, el Gobierno lo impediría.

Muscat, 18.—Hubo gran manifestación de duelo de parte de todas las autoridades por la muerte de Granollers; cerráronse las tiendas y fábricas y depositáronse coronas sobre el féretro. En la autopsia apreciáronse diez cuchilladas mortales. Asegúrase que en Sierra Monca las tropas batieron la columna de Palva, derrotándola y dispersándola. El Teniente de los civiles españoles comunica que recogió en San Millán, la Gironda, 170 cargadores de ametralladoras y muchísimas cartucheras con millares de cartuchos; un caballo y dos mulas que encontró abandonadas. El Teniente considera que el movimiento ha terminado.

Colongne, 18.—En los dos últimos días se han ahogado 20 babistas; se atribuye a excesivo calor.

Washington, 18.—Asegúrase que Roosevelt principiará una campaña de ataques contra quienes durante su término Presidencial lo engañaron en el asunto de las Filipinas.

Madrid, 18.—El Infante de Orleans solicitando nacionalizarse en Francia por mandato de Pérez, quien le comunicó al Gobierno español que se limitó a darse por enterado. Eulalia lo solicitó directamente del Gobierno porque rompió sus relaciones con el Embajador. El famoso incidente del libro lo comunicó a Alfonso y a Cristina, diciéndoles que prepara un nuevo libro de filosofía y religión moral.

Juárez, 18.—Orczco ordenó la destrucción del Ferrocarril Mexicano de la North-eastern en una distancia de 100 kilómetros entre Pearson y Maderas, quedando más de 500 familias americanas aisladas del resto del mundo á merced de los rebeldes. Hay gran pánico.

Manhattan, Beach, 18.—Hubo una colisión esta mañana entre los vapores de excursión que recorren entre New York y Rockwa Park por mala interpretación de señales, y aunque uno de ellos fué muy dañado, los pasajeros se salvaron todos trasladándose a un Ferrobot.

Stockholm, 18.—El Stadium durante la noche fué transformado en un bellísimo jardín, con ríachuelos, con piedras y ramajes. Estuvieron presentes los Soberanos y una concurrencia numerosísima cuando se efectuó el concurso hipico de los militares; se hicieron representar 10 naciones con sus representantes de rigoroso uniforme, ocupando el primer lugar Alemania, el segundo Estados Unidos y el tercero Suecia. Después tuvo lugar el juego de Basse-Ball. Los atletas americanos estuvieron divididos en oeste obteniendo el triunfo.

Los funerales del portugués Lázaro estuvieron muy concurridos; fue llevado a la Iglesia católica donde estuvieron los Soberanos y la familia real; el cadáver será enviado a Lisboa.

Washington, 18.—El Senado ha principiado el debate del Bill del Canal de Panamá; el Senador Burion lo atacó rudamente por la diferencia de las tarifas en que se establece un precio por tonelaje a los barcos americanos y otro más crecido a los barcos de los demás países; dice que eso sería una de los tratados.

Root recomendó fijarse mucho en la gran importancia del estado que estaba por darse, que no debía obrarse con precipitación, porque de la decisión seguramente resultaría un arbitraje internacional desautorizándolo o aprobándolo y que sería un ridículo nacional negar el arbitraje que seguramente pedirá Inglaterra.

La mayoría del Senado es contrario al Bill. Asegúrase que con motivo del escándalo habido en Panamá el 4 de julio entre la policía panameña y marinos americanos, Estados Unidos pedirá formalmente el desarme de la Policía en Colón y Panamá.

De Puriscal

Tenemos que llamar muy seriamente la atención de quien corresponda, sobre un hecho irregular é ilegal que se está cometiendo. Los vecinos del caserío de Los Pozos, como los demás, religiosamente pagan el detalle que se les señala para la composición de caminos; si no pagan en el término de ley, como los demás, tienen que pagar la multa correspondiente, porque de lo contrario, se les aplica el apremio corporal.

Todo eso está muy bien, porque eso se ajusta á la ley y á lo justo; pero lo que no está bien es que el camino que sirve á los vecinos de Los Pozos, viva en el más inexcusable olvido, en la incuria más lamentable, y que jamás reciba el beneficio de la composición que se necesita para hacerlo transitable.

Ese camino está abandonado, de suerte que hoy no sirve á los fines que debe servir y aquellos vecinos están encerrados, aislados, en absoluta imposibilidad para sacar sus frutos. Difícilmente se puede salir á pie de aquel lugar.

Y el producto de los detalles, qué se hace entonces?

¿En qué se invierte la suma que los vecinos pagan porque se les ponga su camino?

¿Será justo que se cobre, con la ley en la mano, el detalle y que después se olvide esa ley?

¿Qué hace la Municipalidad del cantón?

¿Qué hace el Jefe Político?

¿No son ellos quienes deben velar por los intereses públicos?

Estamos dispuestos á que se oiga esta justa queja; si al formularla por este medio no se pone remedio al mal, buscaremos la manera de hacer que se cumpla la ley.

CORRESPONSAL

De Justicia

Juzgado 2º de lo Contencioso

Se admitió la apelación interpuesta por el Agente Fiscal, de la sentencia absolutoria dictada en causa contra Francisco Fernández, por adulteración de licor.

Se dió audiencia al Fiscal, del incidente de exarcelación de Jesús Mora, por depósito de licor.

Se denegó la solicitud de Jesús Mora S. para ser trasladado á la Cárcel de San Ramón.

Juzgado 2o. del Crimen

Se confirmó la sentencia dictada por el Alcalde 3º de este cantón que impone C 150 de multa á José Arias Valverde y Carlos Fernández R., por abuso de autoridad.

Se sobreescribió definitivamente en sumaria por estafa en perjuicio de Antonio Ramírez, é igualmente en la de José M. Calvo, por hurto á Julio Rodríguez.

Alcaldía 3a.

Se sobreescribió provisionalmente en la sumaria segunda contra Eloy y Segundo Herrera, Abel Agüero, Juan Carvajal y Antonio Monge, por abuso de autoridad en perjuicio de Ninfa Vega, Julia Durán y otras.

Definitivamente se sobreescribió en favor del notificador del Juzgado 1º del Crimen por extravío de un pliego.

Se tramitó un incidente en causa contra E. Meléndez y F. Guerrero por el delito de atentado á la autoridad.

Reo capturado

El Jefe Político de Desamparados, señor Prestinary remitió ayer con los policiales Castro y Trinidad Bustamante al reo Emilio Díaz quien fue capturado en San Francisco á las 3 de la tarde.

Este reo se había fugado tirándose del tren en la estación de Sánchez siendo conducido de Limón á esta capital.

Crónica Parlamentaria

La Sesión de ayer

Banco Hipotecario

El Dr. Durán leyó el dictamen de la Comisión de Hacienda sobre el estudio al proyecto del Banco Hipotecario formulado por el diputado Alfredo González.

El proyecto es acogido por la Comisión salvo varias objeciones hechas, como la de incorporar al proyecto, los artículos 33 y 34 de la ley chilena.

Revisión del acta

Alfaro Juan.—Habiendo pasado en la sesión de ayer casi inadvertida para la mayoría de la Cámara, la solicitud leída para conceder á la sucesión del señor don Ramón Quesada unas hectáreas de tierra, objeto este descuido de haber sido denegada, reconociendo justa esta petición, pide se prevea el acta anterior para que el Congreso obre con justicia en este asunto, como sucedieron en tantos otros de esta naturaleza, aprobados en legislaturas anteriores.

La moción del señor Alfaro fue aprobada.

—Puesta á votación la admisión de la solicitud de las señoritas Quesada volvió á ser rechazada por 23 votos negativos y 20 afirmativos.

Ley de Imprenta

El Directorio leyó el proyecto de Ley que la Asociación de Periodistas pone á la consideración de la Cámara para introducir ciertas innovaciones, sustituyendo así á la que rige actualmente.

Leído el proyecto se puso en discusión simplemente la admisión de la solicitud firmada por los señores Representantes de la Prensa, que fué aprobada por 42 diputados. Sólo permaneció sentado sin dar su voto el señor Manuel de Jesús Jiménez.

Santos.—Es un deber nuestro corregir la Ley de Imprenta actual, que no es sino una monstruosidad tratándose de una República libre como Costa Rica.

Solo porque las autoridades tienen una euanimidad muy grande, no han apagado la libertad del pensamiento.

Adopto esa ley como mía con verdadero honor y orgullo, y es preciso que nosotros acabemos con esa tiranía que existe con respecto á esa ley, que yo califico de bochornosa.

—El proyecto referido pasó al estudio de la comisión de Legislación.

—Leyóse el dictamen de la Comisión que tenía en estudio el Presupuesto de 1913, siendo aprobado y dándole el primer debate.

Debate arancelario

Agullar Barquero.—Elogia el trabajo laborado por el Ejecutivo con respecto

al nuevo Arancel, pero reconoce varios lunares que es preciso corregir. El lujo, la seda, todo lo que sea boato, debe gravarse, debe recargarse, para favorecer la clase pobre, la clase agricultora. No hay razón para creer que los sombreros de pita ordinarios paguen más que los finos. Esto no debe llevarse al peso, sino á la clase. El sombrero fino que lo gastan solo los ricos debe recargarse, y el sombrero ordinario ponerlo en verdadera equidad.

Refríandose á la cosecha del tabaco que aquí no se cultiva como es debido, expuso que debía criarse el monopolio de ese producto. Leyó lo que años anteriores produjo esta renta. Es partidario de esa monopolización y aboga porque se implante.

Es del parecer que este delicado asunto pase al estudio de una comisión y peritos del país en materia económica para que en unión del señor Presidente indiquen las verdaderas reformas que deban hacerse.

Hace moción en ese sentido. Pinto.—Pregunta si esa moción tiende á que se suspenda el debate.

Agullar B.—Que se suspenda, no para abandonarla, sino para resolverla rápidamente.

Peralta.—Siente que sea tarde para entrar de lleno en el asunto, pero tiene que salirse de los límites para contestar al brillante discurso del señor Manuel de J. Jiménez.

Presidente.—Le interrumpe para decirle que se atenga tan solo á la moción del señor Agullar.

Peralta.—Creo que puedo referirme á todo, dentro de la discusión.

Presidente.—Tan sólo á la moción.

Peralta.—Para eso tengo que decir que todo el arancel es malo.

Presidente (con gran naturalidad).—En ese punto toda la Cámara está de acuerdo. (Risas en todo el Congreso y aplausos de los señores diputados.)

El señor Peralta tuvo que desistirse de su idea, volviendo á ocupar su asiento, pero en su cara encendida se le conocía que «traía las de Caín. El lunes será el día destinado para el duelo.

Alfaro.—Está de acuerdo con la moción del señor Agullar, siempre que se nombre una comisión de peritos que no pertenezcan á la Cámara, informándoles que estudien el Arancel, bajo la base de que siempre dé un rendimiento fijo, equilibrando las partidas y haciendo un estudio concluyente. Así da el voto.

Ortiz.—Acepto esa moción, pero dejando en vigor el Arancel viejo mientras la Comisión pasa el informe.

La sesión se levantó á las 5 p. m.

Un nuevo conferista del Departamento de Agricultura

El señor don Rafael Hernández Madrid será nombrado Conferentista del Departamento de Agricultura en reposición de don Elías Vicente, quien pasa á desempeñar otro importante cargo en el servicio de la misma propaganda.

Cada día se muestra más entusiasmo por parte de los agricultores en la asistencia á las conferencias, y los resultados son ya palpables tanto por el gran consumo de los abonos importados, como por el esmero que ya se observa en los diferentes cultivos que han sido tratados en esta benéfica propaganda.

Buenos amigos

Estuvieron en ésta, procedentes de Atenas, el Presbítero don Ricardo Rodríguez, inteligente cura de aquella parroquia, y nuestro viejo amigo el ex-diputado don Ramón Rodríguez Umaña, á quienes siempre saludamos con afecto.

Enhorabuena

Muy cordial la damos al Licenciado D. Tobias Zúñiga Montófar y á su distinguida compañera doña Hortensia, con motivo de hallarse ya fuera de peligro su precioso hijito Rodolfo, que estuvo á punto de morir de la terrible difteria.

Movimiento diario

Los que nacen

Manuel, de Manuel Sáenz é Isabel Lara. Josefa, de José Mº Coto y Ramona Sánchez. Carmen, de María Peña. María Teresa, de Miguel Rojas y Eliosa Blanco.

Los que viajan

Emiliano Castro, para Europa.

Los que mueren

Lisímaco Vargas, 37 años. Juana Campos, 25 años. Félix Guillén, 30 años. María Morales, 27 años. Anita Madrigal, 6 años.

La conferencia del Lic. Carlos Orozco C.

La Conferencia del señor Licdo. Carlos Orozco Castro, tendrá lugar el próximo lunes en el Teatro Variedades. Las localidades se repartirán en las oficinas del Lic. Fabio Baudrit, reservando los palcos con especialidad para familias.

Los socios del Ateneo podrán indicar los lugares que prefieran y deseen.

Arena buena y barata

vendo por carros del Ferrocarril al Pacífico analizada como la mejor, y más barato el flete. Precios sin competencia.—Entenderse en San José con

VIDAL LÓPEZ

y en Turrucarens con CUSTODIO ALFARO.

NUEVA EMPRESA FUNERARIA NACIONAL EN SAN JOSE

Se ha establecido esta casa contigua á la caballeriza de Polini. Cuenta con un surtido variado de cajas mortuorias para satisfacer el gusto del público y precios al alcance de todos. Dispone también de un elegante Coche Fúnebre CON UN PAR DE CABALLOS AMERICANOS.

MANUEL CAMPOS Hermanos

Ordenes por teléfono No. 14

Guerra á muerte

contra el lujo inútil que degrada y arruina. Y cómo conseguir un éxito contra esto? Mandando á teñir sus pañolones y todas sus ropas de seda y lana á la Tintorería de Carlos Peralta hijo, en CUESTA DE MORAS, donde consigue Ud. una verdadera economía, pues le dejan sus ropas como nuevas por un precio bajísimo.

No equivocarse, es en CUESTA DE MORAS donde está situada la mejor TINTORERÍA.

Café Café

Vendo cien quintales de café de tercera y de broza, de buena calidad.

Heredía, Julio de 1912

DOMINGO GONZÁLEZ

LLEGA ZELAYA á C. R.

Se vendió un precioso LOTE en el centro de Tres Ríos, que mide 900 varas cuadradas. ¡No hay que perder la ocasión!

Para informes en la Redacción de este diario.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Unicos importadores,

Antonio Ubano y Hno.

Bennett Rojas y Fernández

BANQUEROS

A partir del día 1º de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES

a los tipos siguientes:

- En cuenta corriente 6 por ciento anual
- En certificado de depósito
 - A la vista 6 0/100 anual
 - 1 mes plazo 7 0/100
 - 3 meses 8 0/100
 - 6 0/100 o más

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento. NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡¡¡ IMPORTANTE !!!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800.000.00

Servicio no igualado en cuanto a métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería

LO QUE DIJO ZELAYA

En CINCO ESQUINAS se vende una casa nueva, con hermoso solar, por el que pasa una acequia. Entenderse con Napoleón Rodríguez en San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, ó con Manuel Coronado en esta ciudad de San José.

Basigó y Alvarado

ALMACÉN DE GENEROS Y ABARROTES

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Ganchoche, Zarzas, americanas, Casimires ingleses, Zéfitos, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

LOTE EN OTOYA

En el lugar más solicitado por toda la gente de buen gusto está situado UN MAGNICO LOTE ESQUINERO

constante como de MIL VARAS cuadradas; tiene una construcción empezada y muchos materiales diversos. Se vende al contado ó en dos pagos. Entenderse con el Lic. NAPOLEON SANABRA.

bles revoluciones... Es difícil que logren mantener la tensión cívica con que sueñan: lo impide esa enorme masa neutra, venida del extranjero y que ocupa los dos tercios de las principales ciudades.

El más alentado promulgador de la resurrección política es el presidente Sáenz Peña. Su figura, un poco extraña, hondamente idealista, se destaca de la superficial rana del país como una quimera de no se sabe qué evoluciones patrias. Su puritanismo idealista, sin embargo, ha conseguido alterar la quietud cómoda de los políticos. Gracias a su acción paternal é insinuante, la política de la capital se ha depurado; ahora su empeño va a depurar la política de las provincias.

Quiere que el país ejerza sus derechos cívicos, que nadie se inhiba; á ese deseo obedece la ley del voto obligatorio. Quiere que se crean partidos organizados, responsables, con ideales y programa, contra las anteriores oligarquías. Pero este ideal de partidos organizados y vitales ¿podrá realizarse en un país donde no existen divergencias capitales? Ved un ejemplo: hay aquí un partido que se llama «radical», cuyo radicalismo está en un programa de «bienes y proba administración». En realidad, aquí no existe inquietudes de necesidades políticas; no por eso el Presidente machacará en hierro fierro. Pero conseguirá, acaso, que los partidos no se ordenen y disciplinen dentro de agrupaciones fijas, responsables, y esto ya será un adelanto.

La figura del presidente adopta un aspecto raro; pero la gente respata su actitud, aunque en el fondo hace una ironía secreta. El idealismo puritano, referido á los negocios bajos de la política, ocasiona en todas partes sonrisas volterianas. La política de campaña es un oficio mezquino, eminentemente práctico, sujeto á necesidades vitandas. Los políticos de aquí aplauden y respetan las amonestaciones del doctor Sáenz Peña; pero en su fuero interno se muestran contrariados. Aspiran á la suprema pureza política, á la pureza de los medios, tanto como de los fines. Pero los políticos practicantes saben que eso es muy difícil, muy ruboso.

Poco antes de las últimas elecciones el señor Presidente convocó á todos los jefes de agrupación y les recomendó una vez más la pureza en los medios electorales. Finalmente les pidió, en prenda de simpatía, la «palabra de caballero», la promesa de honor de que no usarían en las elecciones ningún recurso anticonstitucional, ninguna mala arte. Era como pedirles, en suma, que no compraran votos ni adulterasen la nobleza ideal del sufragio.

Y, sin embargo, los hombres como el doctor Sáenz Peña realizan una tremenda acción depuradora é idealista en pueblos blandos y jóvenes como el argentino.

JOSÉ MARIA SALAVERRA

(De Revista de Revistas).—México.

De Heredia

La simpática niña Carmen Brenes celebró su onomástica con una fiesta que resultó animadísima; todas sus amiguitas se dieron cita en casa de ella y pasaron un rato muy agradable, ballando y departiendo con la sencillez y sinceridad de la infancia.

Muchos años tan felices como éste deseamos á la culta amiguita.

Una compañía de acróbatas ha plantado su tienda en la «Plaza de Flores», son los artistas en su mayor parte japoneses; según se dice trabajarán en combinación con una empresa de cinematógrafo. Hacen bien en no dividirse lo poco que aquí puedan hacer.

Corre de boca en boca el rumor de que el sábado en la noche hubo «chupandonga» entre la policía y algunos tranochadores, se dice que las consecuencias del lance no son del todo pasajeras; pero es el caso que ni ha habido encarcelados ni esparche de policía.

Parece raro, no?

CORRESPONSAL VIAJERO

BUENA OPORTUNIDAD

Yendo en LOTES el terreno que actualmente ocupa la Jardinería de Quinto Braghirolli, en esta capital, situado á 150 v. Norte de la Imprenta Nacional. También digo propuestas por el todo.

JOSÉ MARIA ZELEDON, J.

La Alhambra

PAGES Co

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montadura, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales, finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

Emilio de J. Quirós y Ca

ponen su SASTRERIA á la orden del público en general, instalada en la Avenida 2ª Oeste, entre calles 10ª y 8ª. Sur.—San José.

Juan Felipe Picado,

ABOGADO Y NOTARIO,

ha abierto su bufete frente al Palacio de Justicia

San José, 9 de mayo de 1912

Doctora JARWISA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m. y de 2 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & Cª Libreros

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable. La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

CONSTRUCTORES!!

La Gran Fabrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

se distingue por la calidad insuperable, la variedad inimitable de dibujos y en la gran rebaja de precios hecha últimamente. Invita á su numerosa clientela y á toda persona de buen gusto se sirva honrarle con su visita. Se vende Cemento de la mejor calidad y más barato que hay en plaza al por mayor y al menudeo.

Para precio y condiciones entnderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno vendido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tablilla, traslapo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacifico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacifico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

San José, marzo 21 de 1912.

ADOLFO GARCIA